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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Границы заповедной зоны в Арктике изменят для «Востокугля» 
Минприроды разрешило добывать уголь в Арктике компании «Востокуголь» Дмитрия 

Босова и Александра Исаева, изменив при этом границы заповедной зоны. Об этом рассказал 
РБК один из участников заседания проектного комитета Комплексного плана модернизации и 
расширения магистральной транспортной инфраструктуры до 2024 года, которое прошло у 
вице-премьера Максима Акимова. По его словам, документ об изменении границ сейчас на 
регистрации в Минюсте. 

Другой участник заседания сообщил, что речь идет об охранной зоне кластера «Бухта 
Медуза», которую исключат из границ Большого арктического заповедника. На этой 
территории будет добывать уголь Арктическая горная компания Дмитрия Босова (АГК, входит 
в «Востокуголь»). Объем планируемой добычи к 2024 году — 19 млн тонн. 

Помимо этого, компания собирается построить угольный терминал «Чайка» в порту 
Диксон для вывоза угля по Северному морскому пути. 

Напомним, что у АГК возникло разбирательство с Росприроднадзором из-за обвинения в 
незаконной добыче угля на Таймыре. Компании был назначен штраф в размере 600 тыс. руб., 
организация с постановлением не согласилась. 

«Коммерсантъ» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке проинспектировали состояние детских игровых площадок 

В выездном совещании, посвящённом осмотру городских детских игровых площадок, 
состоявшемся под руководством исполняющей обязанности Главы Дудинки Янины Квасовой, 
приняли участие специалисты профильных отделов администрации города, директор 
городского Дома культуры Рита Невелева и директор МУП «Комплекс бытовых услуг» Антон 
Чечеткин. 

  В летний период на территории Дудинки проводится переобустройство   детских 
игровых площадок, расположенных в районе домов: №4 на улице Бегичева, № 45 на улице 
Горького, №№ 1 и 37-39 на улице Щорса. Во время июньских субботников культработники, 
реализующие грантовый проект «Город окнами в завтра», произвели здесь санитарную 
очистку территорий, специалисты МУП «КБУ» по мере необходимости установили  
ограничительные бордюры и в настоящий момент монтируют ограждения. До конца июля на 
площадках предполагается отремонтировать действующее и закрепить вновь установленное  
игровое оборудование: качели, песочницы,  и перекладины, а также скамейки и урны, 
высадить растения в цветочные вазоны.    

  Во время осмотра детских игровых городков собравшиеся обменялись мнениями о 
качестве уже произведённых работ на объектах, обозначили мероприятия, которые ещё 
предстоит провести подрядчику для приведения детских площадок в соответствующее 
проектным разработкам состояние. Так, например, на площадке в районе Бегичева,4 
необходимо произвести перестановку оборудования, в районе Горького,45 – демонтировать 
устаревшее оборудование и покрасить игровые снаряды, которые ещё можно использовать, 
завезти песок для оборудования детской песочницы на площадку в районе Щорса,37/2, 
установить дополнительные бетонные блоки, ограничивающие проезд автомобилей в районе 
площадки на Щорса,1. 

  К сожалению, участники совещания вынуждены были констатировать, что часть 
завезённого на площадки и предназначенного для комфорта горожан оборудования, стала 
«добычей» граждан с низкой социальной ответственностью. Украденным урнам и 
фрагментам цветочниц придётся искать равнозначную замену, но факты воровства, а также 
умышленной порчи оборудования, по мнению руководства города и инициаторов проекта, не 
должны оставлять жителей Дудинки равнодушными, так как действия злоумышленников 
приводят не только к дополнительным затратам, в том числе средств городского бюджета, но 
и ограничивают возможности юных дудинцев полноценно отдыхать и развиваться.   
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Сырость, плесень и грибок на стенах: прокуратура проверила перинатальный центр в 
Норильске 

На стенах паутина трещин, потолок в мутных разводах. Перинатальный центр в 
Норильске открылся всего 9 месяцев назад, а помещения уже сверху донизу цветут 
плесенью. Грибком главная женская больница заполярья покрылось из-за протекающей 
кровли и некачественной гидроизоляции в душевых — затопило несколько этажей. Визит 
прокуратуры и Стройнадзора с проверкой показал — центр вообще сдали с явными 
нарушениями. 

«Выявленные нарушения, которые были установлены в ходе проверки, образовались не 
в процессе эксплуатации, а были до принятия решения о вводе объекта в эксплуатацию. На 
сегодняшний момент проводится проверка с целью выявления должностных лиц, которые не 
приняли должных мер по устранению этих нарушений до введения объекта в эксплуатацию.»  
Елена Дейко, старший помощник прокурора Норильска 

Строительство центра не задалось с самого начала, открыли его на год позже 
запланированного. Подрядчик, то и дело, ссылался на сложности — то погодные условия 
были тяжелыми, то периоды навигации слишком короткие, из-за чего вовремя доставить 
материалы в Норильск крайне трудно. Плюс к этому — масса ошибок в проектной 
документации. Открыли Перинатальный центр осенью прошлого года и как оказалось, 
помимо строительных недочетов, подвела и пожарная безопасность — прокуратура нашла 22 
нарушения. Самое безобидное — отсутствие планов эвакуации, при этом, не работают 
водяное тушение огня и противодымная вентиляция. 

«На самом деле, нельзя сказать, что система не работающая. Требуется их где-то 
перезапуск, где-то монтаж новых приводов, запуск этих приводов и так далее. То есть, 
система смонтирована, требуется их доработка.» Николай Егоров, государственный 
инспектор по пожарному надзору Норильска 

Дорабатывать и устранять проблемы в Перинатальном центре начали только сейчас, 
при этом, медучреждение работает в привычном режиме. Здесь по-прежнему принимают 
роды — а за эти месяцы в больнице родилось больше тысячи малышей, проводят операции. 
И закрывать клинику не планируют — это единственная клиника для рожениц на весь 
Таймыр. 

«Пациентам и персоналу ничего не угрожает. Перинатальный центр работал и будет 
работать, его закрывать нет смысла. Все работает планомерно, тем более, что все замечания 
уже практически устранены. То, что крыша протекает, такого уже нет. Мы со своей стороны из 
этих 22 позиций 4 устранили своими силами.» Владимир Анохин, и.о. главного врача 
норильской межрайонной больницы 

Устранить остальные нарушения — в том числе и все строительные недочеты, обещают 
к началу отопительного сезона. 

ТК «Енисей» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Валерий Семенов: «Норникель» – основа финансового благополучия территории» 

Член Совета Федерации Федерального собрания РФ Валерий Семенов поздравил 
норильчан. «Думаю, в свое время, принимая решение отмечать День города, День 
металлурга и День компании как один праздник, мы не ошиблись. Потому что Норильск – это 
большая семья, неразрывно связанная с комбинатом и городом. Одна часть этой семьи 
плавит металл, другая – лечит, учит, организует досуг. В этом единстве и есть сила 
норильчан. От души поздравляю всех с праздником. Желаю благополучия и добра», – сказал 
он. 

 Говоря о позитивных изменениях в Норильске, Валерий Семенов отметил, что их 
довольно много. «Это развитие горнодобывающих комплексов «Норникеля» и 
переосмысление в компании экологических процессов, связанных с производством металлов. 
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Сегодня на первый план выходит вопрос качества жизни, в том числе состояние 
окружающей среды. В этом смысле в Норильске действительно заметны улучшения. И 
понятно, что в решении экологических вопросов надо двигаться вперед». 

 Высокий гость также отметил, что Норильск преображается: яркие фасады, зеленые 
клумбы, ремонтируемые дороги – тоже свидетельствуют об улучшении качества жизни.  

 «Здесь, конечно, помогают национальные проекты, совместное финансирование многих 
работ городом, компанией, краем», – отметил Валерий Семенов. 

 Член Совета Федерации также коснулся темы переселения норильчан на материк, 
сказав, что политическая поддержка верхней палаты парламента получена. Это очень важно. 
«Теперь многое будет зависеть от местных и краевых властей, насколько качественно будет 
подготовлена документация и какое количество людей попадут в эту программу, – 
прокомментировал Валерий Семенов итоги недавнего обсуждения северных вопросов в 
Совете Федерации. – Притом Норильск и Дудинка попадут отдельной строкой. Это 
действительно будет норильская строчка в государственной программе». По словам 
собеседника, достигнута договоренность о том, что Министерство транспорта РФ выделит 
средства для приобретения в лизинг новых теплоходов. Это тоже для норильчан и для 
туристов, которые захотят побывать на Севере.  

 Позитивных моментов много, повторил спикер, но, по его словам, главное, что в 
Норильске стабильная ситуация. «Меня радуют стабильные взаимоотношения города и 
компании, потому что «Норникель» – основа финансового благосостояния людей, 
благополучия территории и серьезная политическая поддержка, – заявил Валерий Семенов. – 
Компания – предприятие мирового значения, и с ее мнением, результатами работы нельзя не 
считаться на самом высоком уровне. Поэтому я думаю, что мы движемся вперед, и все у 
норильчан получится». 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Почти половина населения Красноярского края прошло диспансеризацию  
Региональные медики подвели итоги диспансеризации населения Красноярского края в 

этом году. Как рассказали в пресс-службе краевого министерства здравоохранения, в 2019 
году диспансеризации с периодичностью 1 раз в 3 года подлежат 471 062 человека, с 
периодичностью 1 раз в 2 года — дополнительно 180 120 человек, профилактическим 
медицинским осмотрам — 125 813 человек. 

При этом по итогам первого полугодия обследовалось 316 296 человек (48% из них 
76,4% - раз в 3 года и 23,3% - раз в 2 года), еще 64 905 человек прошли профосмотры. 

Среди факторов риска на первом месте повышенный уровень артериального давления 
— 33,7 %, далее следуют нерациональное питание — 11,3 %, дислипидемия — 8,3 %, 
ожирение — 8,2%, низкая физическая активность — 5,9 %, избыточная масса тела — 5,7 %, 
курение — 4,9 %. 

В результате установлено, что чаще всего жители Красноярского края страдают от 
болезней системы кровообращения — 361,2 случая на 100 тыс. населения. На втором месте 
болезни эндокринной системы, расстройства питания и нарушения обмена веществ — 205,1 
случаев на 100 тыс. населения. Третью строчку рейтинга заняли болезни органов 
пищеварения — на них проходится 118,9 случаев. Далее идут болезни мочеполовой системы 
(74,4 случаев), болезни нервной системы (35,1 случаев) и болезни органов дыхания — 37,4 
случаев на 100 тыс. населения. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярский край остаётся привлекательным для переселения соотечественников 
С начала года в Красноярский край прибыли 287 участников подпрограммы "Оказание 

содействия добровольному переселению в Красноярский край соотечественников, 
проживающих за рубежом" и 234 члена семьи. Трудоустроены почти 90 % соотечественников 
и свыше 70 % их родственников.  
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Образовательный уровень прибывших граждан достаточно высок. Высшее 
образование среди участников программы имеют 30 %, профессиональное – 50 %. 

Таким образом, край получил востребованных специалистов в промышленности, 
строительстве, транспорте, здравоохранении, образовании: научных работников, врачей, 
учителей, агрономов, ветеринарных врачей. Зачастую переселенцы закрывают 
трудозаполняемые вакансии. 

Наибольшая доля переселившихся сосредоточилась в городах – 92,3 %. Большинство из 
них выбрали местом проживания Красноярск -  82,9 %.  

В подпрограмму активно вовлекаются студенты, получающие на территории края 
профессиональное образование по востребованным на рынке труда специальностям. С 
начала 2019 года участниками программы стали 32 соотечественника, с начала реализации – 
273 человека. 

Во всех территориях вселения создаются условия для скорейшей адаптации, 
обустройства и интеграции соотечественников в местное сообщество. Гражданам, 
прибывшим из зарубежья, служба занятости предоставляет единовременную денежную 
выплату на обустройство и компенсацию затрат на перевод документов с иностранного языка.  

С заявлением об участии в подпрограмме необходимо обратиться в Управление по 
вопросам миграции ГУ МВД России по Красноярскому краю. Предварительная запись по 
телефонам 8 (391) 219-14-05 или 8 (391) 219-14-12. 

С более подробной информацией можно ознакомиться на интерактивном портале 
агентства труда и занятости населения Красноярского края. 

«Красноярский край» 
 

600 млн рублей получит Красноярский край от федерации. Это будет первый транш на 
реконструкцию рулежной дорожки аэропорта. 

Резервный фонд правительства РФ перечислит Красноярскому краю 600 млн рублей на 
реконструкцию рулежной дорожки в красноярском аэропорту. Полная стоимость работ 
составляет 1,9 млрд рублей, финансирование будет полностью федеральным. В результате 
работ пропускная способность дорожки вырастет вдвое. Аэропорт сможет проводить не 12, а 
24 взлет-посадки в час. 

Реализация этого инвестиционного проекта проходит в рамках новой стратегии развития 
группы «Аэрофлот» и создания в крае международного хаба. Трехстороннее соглашение о 
его строительстве было подписано на КЭФ в марте 2019 года. 

АиФ Красноярск 
 

Красноярский край оказался в лидерах по числу невыездных должников 
Красноярский край оказался в числе регионов с наибольшим числом невыездных 

должников, передает ТАСС со ссылкой на пресс-службу ФССП. Эксперты ведомства 
посчитали, что в регионе проживает 130 тыс. человек, которым нельзя выезжать за границу 
из-за долгов. 

В целом по стране аналитики зафиксировали более 3,4 млн таких жителей. В 
абсолютных цифрах самый большой прирост по числу невыездных должников показала 
Москва (до 157 тыс. к началу лета). Далее — Татарстан (145 тыс.) и Краснодарский край (144 
тыс.). В целом невыездные должники накопили долгов на сумму 1,4 трлн руб. 

В марте РБК Красноярск сообщал, что крае доля просроченной задолженности 
населения перед банками на начало текущего года составила более 6%. Об этом сообщают 
аналитики РИА Рейтинг. 

В рейтинге регионов с самими дисциплинированными заемщиками край занял 69 место, 
оказавшись таким образом в последней двадцатке субъектов. На последнем месте 
республика Ингушетия с долей просрочки более 15%. На первом месте Севастополь с долей 
просрочки 1%. 

 РБК 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Расходы на пенсии в бюджете удалось сократить  
Президент подписал закон о внесении изменений в федеральный бюджет 2019 г. 

(документ опубликован на портале правовой информации). Запланирован рост доходов. 
Расходы удалось оптимизировать, в том числе – на пенсии.  

Некоторые потери от продажи сырья на внешние рынки успешно компенсируются 
повышением сборов с граждан. План по сбору НДС повышен на 129,6 млрд руб. - до 4,116 
трлн руб., по налогу на прибыль организаций - на 165,5 млрд руб. (до 1,125 трлн рублей), а по 
штрафам в отношении юрлиц - на 11,6%, до 67,9 млрд руб. Это видно в пояснительной 
записке к закону.  

В результате тщательной работы по балансировке бюджета появляется возможность 
увеличить финансирование всех крупных статей бюджета. Кроме одной - социального 
обеспечения населения. Расходы на социальную политику урезаются на 20,144 млрд руб., в 
том числе расходы на пенсионное обеспечение населения - на 16,27 млрд руб., на 
социальное обеспечение - на 4,827 млрд руб.  

Ассигнования по статье «национальная безопасность и правоохранительная 
деятельность» увеличатся на 18,215 млрд руб. 3,756 млрд руб. сверх уже заложенного в 
бюджет будет выделено органам прокуратуры и следствия, 2,821 млрд руб. - Следственному 
комитету. На 7,025 млрд руб. увеличится финансирование органов внутренних дел, на 2,163 
млрд руб. - Росгвардии.  

Расходы на оборону будут уменьшены на 1 млрд руб. В том числе, программы 
международного военного сотрудничества теряют 4 млрд руб., космос - 6,038 млрд руб. Зато 
расходы на денежное довольствие военных увеличат на 2,662 млрд руб., а на военное 
строительство - на 4,16 млрд руб.  

Вселяет оптимизм то, что на 854 млн руб. вырастут расходы на содержание аппарата 
чиновников. Ассигнования на поддержку национальной экономики увеличиваются на 62,675 
млрд руб. Две трети этих денег - 40,319 млрд руб. - достанутся РЖД в виде взноса в уставный 
капитал. На 53,777 млрд руб. запланировано увеличение расходов в секторе ЖКХ. Прежде 
всего - за счет финансирования объектов долевого строительства (18 млрд руб.), брошенных 
девелоперами-банкротами.  

На 16,405 млрд руб. увеличится финансирование образования, на 16,061 млрд руб. – 
здравоохранения. При этом сохраняется стабильность – в процентах расходов бюджета на 
эти статьи изменений не будет.  

Зато на 3,413 млрд руб. увеличатся расходы на государственную пропаганду. Три 
четверти этих денег - 2,5 млрд руб. - в виде субсидии из бюджета получит «Первый канал». 

www.eg-online.ru 
 

Орешкин спрогнозировал «взрыв» в экономике из-за закредитованности населения 
Проблема в экономике России из-за закредитованности населения, по расчетам 

Министерства экономического развития, «в любом случае взорвется» в 2021 г. Об этом 
заявил министр экономического развития Максим Орешкин в эфире радиостанции «Эхо 
Москвы». 

Безболезненно точно уже не получится. Давайте не увеличивать проблему в размере, не 
отодвигать ее туда. Потому что наши оценки говорят о том, что в 2021 г. она в любом случае 
взорвется, мы до 2022 г. уже не дотянем. 

Министр отметил, что Минэкономразвития сейчас готовит меры, которые позволят 
замедлить рост кредитования и помочь людям, попавшим в трудную жизненную ситуацию. 

В интервью Орешкин также подчеркнул, что между Минэкономразвития и Центробанком 
нет никакого противостояния, а есть публичная дискуссия по ряду экономических вопросов. 

В конце июня Орешкин раскритиковал Центробанк за то, что тот не принимает никаких 
мер для замедления темпов роста потребкредитования. Регулятор 28 июня выпустил доклад 
о причинах и рисках ускоренного роста потребительского кредитования. В нем говорилось, 
что потребкредитование в существенной степени помогло росту российской экономики и без 
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него рост ВВП в I квартале 2019 г. был бы нулевым. Орешкин в ответ на это написал на 
своей странице в Facebook: «Я думал, в ЦБ лучше с макроэкономикой». По его словам, он 
уже год пытается объяснить Центробанку, что отсутствие ограничений в потребительском 
кредитовании ведет к формированию пузыря. 

Позже председатель ЦБ Эльвира Набиуллина в интервью Reuters заявила, что в 
розничном кредитовании сейчас нет пузыря. Она назвала большим преувеличением мнение о 
том, что потребкредитование виновато во всех бедах экономики и в низких доходах 
населения. 

Ведомости 
 

Росгидромет назвал города с самым загрязненным воздухом 
Росгидромет зафиксировал наибольший уровень загрязнения воздуха в 22 российских 

городах. По данным ведомства, в основном они расположены в азиатской части страны. 
Эксперты считают, что эта территория считается неблагоприятной для рассеивания 

вредных примесей. 
— В список городов с наибольшим загрязнением воздуха попали Абакан, Ангарск, 

Барнаул, Братск, Зима, Иркутск, Искитим, Красноярск, Кызыл, Лесосибирск, Минусинск, 
Новокузнецк, Норильск, Петровск-Забайкальский, Свирск, Селенгинск, Улан-Удэ, Усолье-
Сибирское, Черемхово, Черногорск, Чита и Шелехов, — сообщает RT. 

Во многих из них находятся предприятия чёрной, цветной, алюминиевой, угольной и 
горнодобывающей промышленности, а также предприятия машиностроения. В городах со 
сложной экологической обстановкой проживают более 5 миллионов россиян. 

В 2017 году в данном списке также находились город Чегдомын, расположенный в 
Хабаровском крае, и уральский город Магнитогорск. Однако в 2018 году уровень загрязнения 
воздуха в них значительно снизился. 

"Российская газета" 
 

«Коммерсантъ» узнал об ужесточении процедуры получения охотничьего билета. В 
Минприроды посчитали, что нынешние правила слишком формальны. Желающих 
поохотиться хотят заставить изучать биологию диких животных 

В Минприроды намерены в скором времени изменить процедуру получения охотничьего 
билета, позволяющего владеть оружием. В ведомстве считают, что существующие сейчас 
правила являются формальной процедурой, а оружие получают люди, которые не понимают 
ценности животных, сообщает газета «Коммерсантъ». 

В этой связи в Минприроды считают возможным введение охотничьего минимума – 
экзамена, в ходе которого желающим получить билет, нужно будет сдать основы биологии 
диких животных, требования правил охоты, а также технику безопасности. 

В настоящее время для получения охотничьего билета гражданину необходимо 
подтвердить свою дееспособность, отсутствие непогашенной судимости и ознакомиться с 
правилами охотничьего минимума. При этом доказывать свои знания ненужно: достаточно 
лишь расписаться и тем самым формально сообщить о своем знакомстве с документом. 

Причиной возможного ужесточения правил является в том числе и увеличение числа 
несчастных случаев во время охоты. В 2016 году таким образом погиб 31 человек. Помимо 
этого нередки ситуации, когда не знающие правил стрелки убивают животных, внесенных в 
Красную книгу. 

В Минприроды добавили, что прохождение повторной процедуры сдачи минимума 
физическими лицами, уже имеющими охотничий билет, не планируется. 

 РБК 
 
Western Union резко ограничила сумму переводов за границу  

Платежная система Western Union установила максимальный лимит на трансграничные 
переводы одним клиентом в одну страну на уровне 600 тыс. руб. в месяц, сообщает РБК. 
Новые правила начинают действовать с 22 июля. Информация об этом содержится в письме, 
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которое платежная система разослала своим партнерам, а также на официальном сайте 
Western Union. 

Ограничения являются частью комплекса мероприятий, которые платежная система 
проводит в соответствии с требованиями закона по борьбе с отмыванием средств и 
финансированием терроризма, а также в соответствии с рекомендациями ЦБ от 14 января 
2019 года, направленными на повышение внимания кредитных организаций к отдельным 
операциям клиентов, говорится в письме. 

Они вводятся «в целях минимизации рисков использования системы Western Union в 
противоправных целях». Нынешние ограничения для трансграничных переводов составляют 
$5 тыс. для одной операции.  

BFM.RU 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Власти РФ хотят меньше кормить народ, больше доить...  
Может показаться, что вредительство – цель правительства РФ, а единственный 

сдерживающий фактор – страх. Но на самом деле всё совсем не так. Просто правительство 
имеет фундаментальную ошибку целеполагания: пытается свести концы с концами в графе 
«приход/расход» одновременно с оптимизацией издержек. 

С людей пытаются взять больше – не давая им больше. Любой, кто имел дело 
мясорубкой, знает: хочешь больше фарша – закладывай больше мяса. Другой возможности 
не существует. 

Рассмотрим на конкретном примере текущую экономическую практику. На днях 
Минэкономики РФ отказалось от разработки очередной «радикальной реформы», 
выполненной в духе либерального идиотизма. 

Оно хотело решить проблему перекрестного субсидирования (когда заниженные тарифы 
одних потребителей дотируются другими) в электроэнергетике. Раньше часть суммы за 
людей платили предприятия, а теперь и предприятий-то не осталось, пусть люди сами за 
электричество платят. 

Теоретически такое возможно, если попутно увеличиваются зарплаты, пенсии и прочие 
доходы населения. Допустим, вы видите, что соседская бабка плохо кормит котёнка, и даёте 
ей сто рублей: на, корми своего котёнка лучше! То есть вы не только улучшили питание 
домашнего животного, но и изыскали средства на это. 

Наши люди платят за киловатты намного меньше, чем в Европе, факт. Но ведь у них и 
доходы куда ниже! Можно пойти путём демонетизации: малая зарплата – дешёвые тарифы. 
Можно путём монетизации: большая зарплата – дорогие тарифы. А наше правительство 
хочет, чтобы и зарплаты оставались малыми, и тарифы стали по-европейски дорогими! 

Понимая, что с людей таких сумм не взыщешь, министерство имени взяточника 
Улюкаева 17 июля предложило переложить на бюджет тарифную нагрузку в размере до 402 
млрд. руб. Но эту идею раскритиковали в верхах, и Минэкономики отказалось от дальнейшей 
разработки проекта указа президента о полной ликвидации перекрестного субсидирования в 
электроэнергетике с 2020 года. 

Понять верхи можно: шутка ли, переложить тарифную нагрузку в размере 402 млрд. руб. 
в год на федеральный бюджет! Но как быть – если энергетика угрожает стать убыточной при 
действующих льготах? Переложить 402 млрд. рублей на население? Чтобы оно, как в случае 
с капремонтом – из своих дырявых карманов на отрасль скинулось? 

В бюджете денег нет, у населения денег нет, а отрасль угрожает стать убыточной и 
вообще закрыться. Попытки пополнить копилку отрасли – бьют по населению, а попытки 
оградить население от поборов – бьют по отраслям. Здесь и видна во весь рост ключевая 
экономическая ошибка правительства! 

Оно ждёт, что рынок повысит доходы населения, и не делает это само, в поэтапно-
плановом режиме. Но рынок не будет повышать доходы масс. Он не готов к этому 
психологически и не способен технически. Рынок по самой своей сути – инструмент снижения 
издержек. Это его органическая природа, и в этом его польза там, где его инструменты 
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разумно применяют. Частный собственник минимизирует любые издержки, в том числе и 
на персонал, занятый на производстве. 

В одиночку начать повышать зарплаты работникам частник не может: конкуренты с 
низкими зарплатами рабочих его съедят (у них себестоимость продукции будет ниже). 
Зарплаты можно поднять только всем сразу – но это под силу только государству. Что и 
делалось в Европе ХХ века. Рынок там приучали играть в новой реальности, когда платить 
дешевле определённой планки запрещено – и тем выбивались козыри конкуренции у 
любителей платить поменьше. 

Правительство РФ однако не понимает, что рост зарплат и вообще доходов – работа 
власти, государства, а не рыночных отношений. А когда рынок год за годом плодит нищету и 
крайнюю скудость средств у трудящихся – правительство начинает скулить, что эти 
трудящиеся платят недостаточно за воду, электричество, ЖКХ и т.п. 

«Коммерсантъ» пишет: «Участники энергорынка считали предложение Минэкономики по 
расшивке перекрестного субсидирования в электроэнергетике «единственно верным 
предложением», которое в отличие от многих других не привело бы к росту нагрузки на 
бизнес, но заранее называли его непроходным из-за политической конъюнктуры». 

То есть участники энергорынка и сами платить не хотят, и на население возложить 
платежи побаиваются. И говорят в очаровательной наивности: а давайте все наши издержки 
возложим на государство! Разве не замечательно? Прибыль – нам, а убытки – казне. И 
бабушек мы тоже пожалели, не став возлагать на них доплаты… 

Конечно, возлагать убытки бизнеса на государственный бюджет – не выход. Наше 
правительство ждет в бюджете 2019 года профицит 1,8 трлн. руб., эти деньги можно было бы 
раздать населению, чтобы раздышалось – или энергорынку, чтобы покрыть его убытки. 

Но «эти средства нельзя направить на расходы из-за бюджетного правила, которое 
запрещает использовать дополнительные нефтегазовые доходы (то есть доходы сверх цены 
отсечения – $41,6 за баррель). Эти доходы зачисляются в Фонд национального 
благосостояния, пока тот не достигнет размера 7% ВВП». 

Бюджетное правило в нынешнем виде – самое строгое в истории РФ и считается 
главным достижением Антона Силуанова, который неоднократно называл его основой 
поддержания макроэкономической стабильности. 

Суть тут вот в чём: не надо приучать население жить хорошо. Когда денег мало – 
население живёт бедно, потому что денег мало. А когда денег вдруг стало много – население 
пусть всё равно живёт бедно, на случай, если завтра денег не станет. То есть жить бедно 
надо всегда – или по нужде, или по воле власти, опасающейся прививать населению высокие 
стандарты жизни… 

Государство не хочет повышать уровень жизни людей, уповая на то, что это сделает 
рынок. Но у него, как уже сказано, основная функция – обратная. Поэтому вопрос снижения 
перекрестного субсидирования в электроэнергетике возобновляется регулярно, но 
соответствующих решений правительство до сих пор не принимало. И тарифы для населения 
до сих пор гораздо ниже, чем у бизнеса. 

И в этом есть справедливость: ведь население гораздо беднее, чем бизнес! Бизнес 
хочет зарабатывать как бизнес, а платить как нищий; иметь доходы европейские, а расходы 
советские. Но ведь ясно же, что такой эгоизм – путь в никуда… 

При новом круге обсуждения в правительстве Минэкономики предлагало ввести 
социальную норму энергопотребления для населения, когда при превышении лимита резко 
вырастают тарифы для граждан и частных домовладений. Но вице-премьер Дмитрий Козак от 
такого подхода отказался, по сути из-за негативного политического фона. Естественно, кому 
это понравится в стране, и без того раздираемой противоречиями? 

Если бы росли доходы – то могли бы принять и увеличение расходов. Но увеличивать 
фискальный пресс в ситуации падения доходов населения, съедая народ с двух концов – 
безумие! 

Вот так государственная машина и работает – когда пытается получить больше фарша, 
не доложив мяса! Точнее, не работает никак. Если правительство хочет, чтобы население 
больше платило – и своими платежами стимулировало рынок, мотивировало производителей 
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лучше и больше работать – то правительству пора вспомнить, что население денег не 
печатает. 

Единственный производитель денег в стране (да и то только в суверенной) – её власть. 
И всякая деньга, прежде чем попасть в налоговый платёж или рыночный платёж – изначально 
поступает к людям от власти, от государства. О чём и свидетельствует государственный герб 
на любой денежной купюре: кесарю кесарево! 

Население плохо платит налоги, плохо покупает на рынке, не стимулируя бизнес – 
потому что вы, господа, дали населению мало денег. Вы посадили узников ваших теорий на 
голодный паёк – а теперь удивляетесь, с чего это они такие худые и вялые? Хороший хозяин 
не нанимает в батраки дистрофиков. Прежде чем требовать от работника хорошего труда – 
его хорошенько кормят. В старину работников так и проверяли, за столом: у кого аппетита 
больше, от того и в работе больше толка будет! 

Если государство станет на путь планомерного и всеобщего повышения доходов 
населения – то увеличатся и расходы населения. С ростом расходов покроются и те 
нехватки, которые сейчас таранят экономику. С богатого можно спросить подороже и за 
электричество, и за воду, и за вывоз мусора, а что спрашивать с нищего? 

Его хоть на дыбу подвесь – нет у него денег, и точка. И само наше неладное 
правительство об этом позаботилось. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 20.07.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,87  ▲ 0, 04 

EUR 70,79  ▲ 0, 19 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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